

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redacción y Administración, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Sección de noticias.

Londres 6 de marzo.

Aun cuando la primera escitación producida por el desastre de las tropas británicas en Africa ha ido decreciendo, todavía se aguardan con cierta ansiedad nuevas noticias del Cabo de Buena Esperanza. Las que acaban de recibirse, y que no son ya meros extractos telegráficos, sino despachos oficiales, periódicos y correspondencias, ponen en claro la verdadera situación. El general lord Chelmsford en uno de sus partes confiesa abiertamente que, cuando emprendió la expedición al interior de Zulú, ignoraba las dificultades del país; así que juzgaba ahora indispensable refuerzos suficientes para proseguir adelante. Por otra parte las pérdidas sufridas en Isandula son casi el doble de lo que se había anunciado, pues solo de ingleses quedaron en el campo 900 hombres y de indígenas cerca de 5000; De toda la columna apenas escaparon 40 soldados. Además, y esto es lo más alarmante, los boers, ó sean los habitantes del territorio de Transvaal, últimamente anexionado, no ocultan ya sus intentos de recobrar su antigua independencia. A pesar de todo, y á pesar de que el gobernador de aquellas colonias sir Bartle Frere, y el general de las tropas, hayan procedido imprudentemente al ataque, cuando solo podían mantenerse á la defensiva, y á pesar de que, con los refuerzos ya en camino, á fin de este mes harán ya entrar en razón á los cafres hostiles ó revoltosos, todo esto no será mas que un principio de lucha. Ahora se empieza á comprender que el negro en su país goza de cualidades, de que el indio americano carecía para resistir al hombre blanco. Los ingleses, siguiendo en América el sistema contrario de asimilación seguido por los españoles, han sido constantes desde un principio en destruir al hombre rojo, por todos los medios posibles de la astucia, de la mala fé y de las armas. Pronto habrá desaparecido el indio indígena, y ni rastro quedará en toda la superficie dominada por los descendientes de los «puritanos, de los religiosos, de los evangélicos, de los cristianos modelo», de la raza primitiva poseedora del suelo. No así en Africa. El cafre, mas que desaparece, parece que se multiplica. El sistema de destrucción solo acarrearía á lo largo el exterminio del colono. Mas, no es esta la opinión que prevalece entre estos filántropos.

No teniendo en cuenta que es muy mínima la inmigración blanca, y que esta ha sido por el contrario considerable en Norte-América, los efectos han de ser también contrarios. El hombre negro tendrá siempre, además de sus cualidades propias, la ventaja del número sobre el hombre blanco. Este último, en vez de ser colono, habrá de ser soldado mantenido por la metrópoli. ¿Y querrá el inglés hoy día pagar el coste de esa lucha lejana en tierras que son improproductivas? Hábiase de proyectos en Birmingham y Manchester de crear compañías á modo de la antigua y célebre de la India, las cuales, además de dar salida á los productos ingleses, irían anexionando territorios y avanzando hácia el Ecuador. Pero, si diferencia grandísima existe entre el cafre y el indio de América, mayor aun, si cabe, es la que distingue al hombre negro del hombre cobrizo. El indio ó indostan tiene su civilización, su cultura, sus necesidades propias, que le permiten ponerse en contacto y alternar con el europeo; pero

¿el cafre?... Basta decir «cafre» para indicar lo que su cuerpo individual y su estado social necesitan.—Pero advertimos que vamos divagando demasiado. Queríamos venir á parar en lo costoso de las expediciones militares contra las poblaciones africanas.

¡Cosa singular! A pesar del interés que debiera causar esa cuestión de gastos de guerra, el coronel Stanley, ministro de la Guerra, al presentar á la Cámara su presupuesto, estuvo hablando cerca de dos horas ante una Cámara totalmente vacía, que hubo momentos en que solo había ocho oyentes. Y sin embargo, para quien conoce el carácter personalísimo peculiar inglés, la cosa no tiene nada de singular. Recordará el lector que hemos hecho mención recientemente de la reforma proyectada del reglamento interior de la Cámara. En efecto, háse votado y puéstose en práctica, precisamente por primera vez el día de la discusión del presupuesto de la guerra. Según el reglamento reformado, ningún asunto puede anteponerse á la discusión de los presupuestos, sobre todo cuando el ministro propone pasar al exámen en comité. Únicamente se exceptúan los discursos de los proponentes de enmiendas importantes. En virtud de esta exención, dos oradores tomaron la palabra antes que el ministro; pero contra las previsiones de la nueva reforma reglamentaria, ideada para ganar tiempo, de tal modo se alargó ó avanzó la hora, que llegó el momento ordinario de ir á comer. Ningún diputado, con arreglo á las costumbres inglesas, pospone ese momento á ningún deber oficial, gratuito como el suyo, remunerado como el del juez. Así pues, cada cual se fué á su casa ó á su club, y cuando le tocó hablar al coronel Stanley nadie le escuchó. Solo por los periódicos del siguiente día conocieron los diputados los prolijos detalles con que el ministro procuró disfrazar ó evitar la situación del ejército, que exige, además de las reformas, un aumento en hombres, material y gastos consiguientes. Pero, si bien el ministro pudo distraer en cierto modo la atención en lo forzoso de gastar mas, fué á expensas de ciertas declaraciones, contra las cuales cierta prensa (y no radical) se pronunciará indignada. El coronel Stanley confirmó varios hechos, á que ya hemos hecho alusión alguna vez, y que son perfectamente conocidos de todos los facultativos militares, así aquí como en el continente: primero, que el servicio de suministros y convoyes es defectuoso; segundo, que la deserción de las filas es considerable; tercero, que otras naciones disfrutaban de mucha mejor reputación militar que la nación británica. Estas tres declaraciones, aun cuando envueltas en excusas y paliativos, han escitado la bilis de los militares, que pueden sufrirlas de un paisano, pero no salidas de boca de un ministro de la Guerra.

No nos haremos cargo de esos hechos enunciados y amargamente comentados. Son, mal que les pese á los ingleses, un defecto que ni la experiencia de pasados desastres, ni el tiempo, han podido corregir todavía. Pero, si insistiremos sobre la circunstancia de la deserción. Hace algun tiempo mencionamos este hecho, publicado con comparaciones respecto á los otros ejércitos europeos por un oficial de estado mayor alemán, y tal como se presentaba parecia realmente vergonzoso. Un estado oficial estadístico, que acaba de publicarse, confirma y en nada atenúa aquellos asertos. Nada menos que 17

por 1,000 fueron los desertores en 1878, y lo más sensible es que ni ofertas de recompensa á los delatores, ni pesquisas, ni ninguno de los medios empleados para su captura, producen resultado. Parece tan natural en la conciencia de las clases bajas el engancharse como soldado, cobrar el premio, y desertar á la primera ocasión, que mientras subsista el sistema de tropas mercenarias por enganche, ni la deserción disminuirá, ni el ejército podrá ser muy numeroso, ni el servicio voluntario, como insinuó el mismo coronel Stanley en su discurso, será muy de confiar. Según las palabras testuales del estado ó informe oficial, 5,415 hombres desertaron en 1878, pertenecientes á todos los cuerpos del ejército indistintamente.

Todos los años se presenta á la Cámara la proposición de igualar las condiciones del voto electoral de los distritos rurales con las que disfrutaban los distritos urbanos, y una nueva distribución de colegios electorales, de modo que la población se halle mas uniforme é igualmente representada. Esta cuestión data desde la reforma introducida por lord John Russell, quien, mas bien por cierto espíritu de partido whig, que por convicciones propias hijas del estudio de la cuestión, se hizo el campeón de la medida. Y si bien es cierto que fue un paso en la senda liberal, como ni los whigs ni los torys se hallaban muy al corriente de las verdaderas condiciones del asunto, votaron una medida incompleta, que, despues de diez años de planteada, ha dejado las cosas casi en el mismo estado que tenían antes de la tan decantada reforma, sueño del pseudo-liberal lord John Russell. En efecto, continuando la antigua desigualdad en el número respectivo de diputados para cada distrito según su población, y siendo el censo por renta ó subsidio de casa en los distritos rurales mas alto que en los urbanos, los elementos de la Cámara, la calidad de los diputados, no pueden haber variado. Durante los diez años de la supuesta reforma, el resultado solo ha sido un aumento escaso de 64,000 electores en Inglaterra, 5,000 en Gales y 13,000 en Escocia. En Irlanda ha producido una disminución de 3,500. Por otra parte, con el censo electoral de 60 duros en los distritos rurales, en vez de los 50 que bastan en los urbanos, resulta que un labrador rudo, según le califican los torys, negando por tanto la rebaja rural del censo, es sin embargo elector, al paso que el vicario de la parroquia y otros individuos que ejercen profesiones intelectuales, se ven privados del voto. Y sin embargo, por mucho ruido que se haga sobre la igualación del censo, no es esa igualación la que podrá modificar en gran manera la constitución de la Cámara, sino la distribución de distritos con arreglo á la población. Tal como las cosas existen hoy día, hay 191 distritos que cuentan 490 mil electores, y una población de 3.500,000 almas, las cuales nombran 245 diputados; al paso que los 60 distritos restantes, con 9.500,000 habitantes y 1.244.000 electores, solo nombran 114 diputados. Tales son los pormenores de la cuestión ó del problema, que cada partido aplica, esplana ó comenta á su modo, ó según lo que cree ser su interés. Hasta ahora, la opinión se va modificando de tal manera, que cada año la mayoría tory en contra de la reforma va siendo menor, y hasta el mismo ministerio va mostrándose mas vacilante en sus argumentos de oposición, como quien presente que, á pe-

sar suyo, tendrá próximamente que aceptar la medida. Creemos sin embargo, que la relativa á la igualacion del censo ofrecerá en efecto poca resistencia. No así la mas importante, la de distribucion de distritos. Por monstruosa que parezca la actual organizacion electoral, tiene una ventaja que los partidarios de ciertas ideas liberales no quieren reconocer. A primera vista, el sistema de distribuir ó asignar un número de diputados por número proporcional de habitantes, parece que da por resultado una representacion legitima é uniforme. De ser así, ningun sistema seria preferible al sufragio universal, y ya se sabe la farsa que es el voto de las masas iletradas. Los distritos ingleses; que con una poblacion numerosa eligen pocos diputados, tienen pocos electores con garantías suficientes para ejercer su cargo, al paso que los que, con una poblacion escasa, nombran mayor número pertenecen á universidades, gremios mercantiles, industriales é intelectuales, ú otras agrupaciones inteligentes, y no vulgares y sin criterio. Estas son las consideraciones que tienen presentes los que temen que, con la calidad de los electores, degenerare la constitucion de la Cámara.

De todos modos, M. Trevelyan presentó sus proposiciones de reforma electoral, y las defendió con gran energía. Sus opositores fueron de dos clases: los que reconocen que es menester hacer algo en un porvenir no lejano, y entre estos se halla el mismo gobierno, aunque evitan abordar «al presente» la cuestion, segun una enmienda de lord Hamilton; y los que decididamente no quieren oír hablar de reforma alguna, representados por un tráfuga y escéntrico liberal; M. Lowe, que fué colega de ministerio de M. Gladstone, y á quien, como dice el «Daily News,» vale mas tenerle por adversario que por amigo. Así, pues, cual era de prever, las proposiciones fueron desechadas por 291 votos contra 226. Pero esta diferencia de 65 es todavía proporcionalmente menor que la de años anteriores.

Ayer 5 de marzo fué una fecha importante en la historia política contemporánea inglesa. El partido tory subió al poder con M. Disraeli á la cabeza. El partido liberal habia fatigado ú hostigado, como sus contrarios decian, con sus medidas legislativas. Los conservadores pues prometieron un reposo ilimitado en las cuestiones interiores, dedicando toda su atencion á la política extranjera. Sin embargo, pasaron dos años en una calma sucesiva, y solo el primer síntoma fué la compra de las acciones del Canal de Suez. Pero aun esto, se dijo, fué únicamente una mera precaucion para evitar que el camino de la India pudiera estar enteramente á merced de la Francia, haciéndose esta dueña completa del Canal. Pero muy pronto comenzó á dibujarse mayor y mas efectiva actividad. Siempre, bajo el punto de vista de los intereses de la India, M. Disraeli, convertido en lord Beaconsfield, ha cumplido su promesa. La atencion dada á la política extranjera ha alcanzado un limite que tambien parece á la opinión pública «hostigar demasiado.»—M. S

(«Diario de Barcelona.»)

LA INDUSTRIA EN CHINA.

Leemos en un periódico extranjero «que el Gobierno chino ha hecho comprar máquinas para montar la industria de hilados y tejidos de algodón en todo su mayor perfeccionamiento. Al propio tiempo ha contratado en Europa ingenieros y obreros experimentados. El gobierno confia así poder hacer á la China independiente en el consumo, de las manufacturas inglesas y rusas, surtiendo los mercados interiores con los productos del país.»

Como se vé, hasta el Gobierno chino nos está

dando lecciones de economía política. Los chinos se sonrojan de estar dependientes de mercados extranjeros en su consumo, y nosotros no solamente no nos sonrojamos, sino que por el contrario, consideramos perfectamente económico que nuestro mercado esté invadido de manufacturas extranjeras, mientras nuestras fábricas nacionales arrastran una vida trabajosa y miserable; y cada dia vemos preconizados los brillantes resultados de la reforma arancelaria de 1869 con la publicacion de estadísticas que arrojan un aumento en los rendimientos de aduanas.

Sin duda las benéficas auras de las doctrinas libre-cambistas no han llegado todavía al gran imperio oriental, ó quizás algun travieso mandarín proteccionista conocedor de la historia económica de las naciones europeas y la de los Estados-Unidos les habrá convencido de que debian imitar el ejemplo de los pueblos productores y no de los consumidores; de que sin embargo de que el planteamiento de una nueva industria ocasionaria de momento un aumento en el valor del producto, este aumento no es mas que transitorio y redundaría en beneficio de la riqueza general del país, y de que el halagador tema del «librecambio, de baratura para el consumidor» no es mas que una quimera, pues si la riqueza estriba en la producción, nada ha de sacar un pueblo de tener los productos baratos sino hay con que pagarlos.

Siempre los mismos errores económicos, como diria... un empleado de aduanas español.

(«Crónica de Cataluña.»)

PARIS 9 DE MARZO.

La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

Berna 8 de marzo.—El Consejo federal, antes de publicar el mensaje relativo á la cuestion de la abolicion de la pena de muerte, se ha mostrado contrario por unanimidad á la revision del artículo 65 de la Constitucion.

El mensaje será corto, y en él se manifestará que no es oportuna hoy una revision, tanto mas cuanto que, desde el año 1874 no se han podido aun estudiar bien los efectos de ese artículo. Se añadirá que existen varias consideraciones de orden político para desechar la proposicion de revision y no atender la esposicion de las 30,800 personas que la piden.

Berlin 8 de marzo.—El Emperador resbaló ayer por la tarde en un pavimento encerado, sufriendo una ligera contusion en la cadera izquierda. Ha pasado bien la noche y esta mañana ha despachado como de costumbre con los altos funcionarios.

El «Monitor oficial del Imperio de Alemania» publica un aviso de la Cancillería del Imperio en que se manifiesta que ha cesado la peste bovina en todo el territorio alemán.

Viena 8 de marzo.—La «Correspondencia política» dice que estos últimos dias se ha ajustado entre Rumanía y Hungría un convenio de ferro-carriles basado en la igualdad de tarifas para las líneas de Buekarest Pedreal y Buekarest Vercionova.

Constantinopla 8 de marzo.—Dusurus-Bajá, embajador de la Puerta Otomana en Lóndres, ha telegrafiado al gran visir que el gobierno inglés está dispuesto á nombrar comisarios, con arreglo al convenio de Tocqueville, tan pronto como Francia nombre los suyos.

Honfleur 9 de marzo.—El bergantin inglés «Hathe Gondey,» su capitán Shan, de Yarmouth (Nueva Escocia), que encalló esta mañana en la desembocadura del Sena, al dirigirse á Ruan, ha zozobrado de repente. Se han ahogado tres marineros sal-

vándose el resto de la tripulacion. El buque y su cargamento se consideran perdidos por completo.»

—Se anuncia la publicacion de las Memorias del príncipe de Metternich.

La coleccion completa constara de catorce tomos, el primero de los cuales se halla ya en prensa, comprendiendo varios de ellos biografías y retratos de los mas eminentes contemporáneos del gran diplomático austriaco, tales como Napoleon I, Alejandro, Luis Felipe, Carlos Alberto, Canning, etc.

—La agencia «Havas» publica el siguiente telegrama:

Nápoles 7 de marzo.—Ha continuado hoy la vista de la causa de Passanante. El fiscal de S. M. ha pedido un fallo afirmativo y ha hecho un elogio de la lealtad de la familia real de Saboya, despues de patentizar la criminalidad del acusado.

El abogado Tarantini ha declarado que un sagrado deber le imponia la defensa de Passanante, ha recordado todos los hechos de la vida del acusado y ha discutido sus escritos, ha insistido particularmente en las circunstancias que precedieron, acompañaron y siguieron al atentado, ha aceptado la opinion de los peritos que examinaron el estado mental de Passanante y ha terminado reclamando en favor del acusado el beneficio de las circunstancias atenuantes.

Despues de esta defensa se ha suspendido durante una hora la audiencia. Cuando ha continuado, el fiscal de S. M. ha replicado brevemente á los argumentos del defensor y ha sostenido su primera tesis.

El presidente ha hecho un resumen de los debates y los jurados se han retirado á la sala de deliberaciones.

Diez minutos despues los jurados han vuelto al salon con un veredicto de culpabilidad sin circunstancias atenuantes.

Por consiguiente Passanante es condenado á la pena de muerte »

MONTPELLIER 10 DE MARZO.

El «Messenger du Midi» publica los siguientes telegramas:

Paris 9 de marzo.—Se calcula que serán unos 300 los diputados que votarán en contra del dictámen de Mr. Brisson.

Paris 9 de marzo.—No es cierta la noticia publicada por el «Paris Journal» de que el Mariscal MacMahon ha escrito una carta á M. Grévy, pidiéndole que se le encause á él tambien si se procesa á los ministros del 16 de mayo, pero sí lo es que el mariscal lo pedirá si las Cámaras acuerdan que se entable acusacion contra dichos ministros.

Paris 9 de marzo.—Se cree que se aplazará para la legislatura de verano el tratar la cuestion relativa á la reinstalacion de las Cámaras en París.

Las Cámaras suspenderán sus sesiones desde el 25 de este mes hasta mayo.

Paris 9 de marzo.—M. Pablo de Cassagnac invita en el periódico «Le Pays» á sus amigos á abstenerse de tomar parte en la discusion del dictámen de M. Brisson, y les encarga que no ayuden á los republicanos á salvar la República.

«L'Ordre» por el contrario, invita á los bonapartistas á votar en contra de ese dictámen.

«La Presse» dice que se atribuye á M. Leon Renault la intencion de combatir en nombre del centro izquierdo el proyecto de acusar y de pedir un voto de censura contra los ministros del 16 de mayo.

Paris 9 de marzo.—Segun un telegrama de Berlin publicado por el «Temps» hubo ayer en el Parlamento un verdadero altercado entre el príncipe de

Bismarck y M. Larker, jefe de la izquierda liberal, quien llegó hasta el punto de tachar la política actual del gobierno de medio para promover una gran agitación contra el Reichstag.

París 10 de marzo.—La «Republique française» encarece al gobierno la necesidad de gobernar con el apoyo de todas las fracciones de la izquierda.»

(«Correspondencia de España.»)

De «Las Provincias»:

El número de los que solicitan la revisión del artículo 6.º de la Constitución suiza, relativo al establecimiento de la pena de muerte, escede ya de 30,000. La comisión encargada de emitir dictámen, ha aplazado sus sesiones hasta el 14 del mes actual, en vista de que el mensaje del Consejo federal relativo á este punto ha sufrido modificaciones. Se prevé que existirán divergencias en el modo de ver de ambas Cámaras, y que será preciso proceder á la renovación de estas por medio de elecciones generales.

En tiempo ordinario de invierno barren ordinariamente las calles de París 2,500 barrenderos, con mas 2,000 auxiliares á media paga.

Cuando el tiempo es lluvioso, se aumenta el número á 7,000 barrenderos, empezando á las tres de la mañana hasta las cuatro de la tarde, y á menudo trabajan veinte horas consecutivas. No en balde París está reputada por una de las ciudades mas limpias del mundo.

Una invención muy útil acaba de introducirse en la línea férrea de Moscow á San Petersburgo.

Los carruajes de primera y de segunda clase han sido iluminados por medio del gas hidrógeno.

El aparato destinado á la iluminación consiste en un elegante globo, en el que arde un mechero de gas que comunica con un depósito adaptado á cada wagon. Dichos depósitos se llenan de gas en Moscow y en San Petersburgo, y su capacidad ha sido calculada de modo que puedan mantener la iluminación durante todo el trayecto.

El 4 del corriente falleció en Hostalrich uno de los poquísimos veteranos que quedan todavía de la guerra de la Independencia. Llamábase Jacinto Bosch, era conocido en aquel país por «L'avi aiguadé», y contaba al morir la edad de 103 años. Hasta los cien años no se vió privado de ocuparse en sus faenas campestres, de manera, que por espacio de un siglo entero ha hecho uso de todos sus sentidos y hubiera disfrutado de buena salud á no ser una dolencia que de mucho tiempo le molestaba. A pesar de ella, hasta dicha fecha salió todos los dias por la madrugada al trabajo del campo, sin que le intimidaran jamás los rigores de las estaciones.

En Lóndres se han verificado varios ensayos para determinar el grado de facilidad en resbalar las caballerías sobre pavimentos de asfalto, de madera y de granito. Durante cincuenta dias que han durado los ensayos, se ha obtenido el siguiente resultado comparativo: sobre asfalto, distancias recorridas sin accidentes: 307 kilómetros 310; sobre granito, 212 kilómetros 310; sobre madera 717 kilómetros. De modo que en igualdad de condiciones de pendiente, temperatura y de tráfico, cae un caballo por cada 212 kilómetros recorridos sobre granito, cada 307 sobre asfalto y cada 717 sobre madera. Resulta, por lo tanto, que la madera es dos veces y media menos resbaladiza que el asfalto, y casi cuatro veces menos que el granito.

Bajo el epígrafe «La muela del juicio,» leemos en un periódico:

«Darwin ha dicho: «La muela del juicio es un órgano que desaparece;» y varios experimentos hechos por los doctores Broca y Montegazza demuestran que Darwin tiene razon. Todos los pueblos salvajes están provistos de la muela del juicio, mientras que van careciendo de ella los pueblos civilizados. En Italia, por ejemplo, se ha visto que de cien cráneos examinados, 60 no tienen la muela del juicio ni su alvéolo.»

Gaceta.

El día 24 del actual á las doce de su mañana tendrá lugar en las Casas Consistoriales y ante la comisión de obras públicas la subasta, bajo el tipo de 8.295'08 pesetas, para la construcción de una galería subterránea y dos panteones en el Cementerio católico de esta ciudad. Véase el anuncio.

El próximo miércoles 19 del actual el presbítero don José Pellicer y Huguet celebrará la primera misa en la parroquial iglesia de San Francisco de esta ciudad.

Tenemos entendido que van desapareciendo con rapidez los casos de enfermedad que aparecieron en el ganado vacuno, sin que haya muerto ninguna res de las pocas que hay enfermas.

En Palma de Mallorca se ha organizado una sociedad que con el título de la Gallinera Mallorquina y con un capital de 40,000 pesetas, se dedicará á la explotación de la volatería por medio de la incubación artificial, para cuyo efecto se ha adquirido una porción de terreno, que abraza unas ocho cuarteradas en el predio «Son Español», propiedad que fué del Sr. Marqués de la Romana y se han encargado ya dos máquinas de incubación, una para cuatrocientos huevos y otra para seiscientos.

Dice «El Isleño» del martes.

«Nada menos que diez duros de multa le impusieron ayer á un cortante; esto es, cinco por dar «pata» en vez de carne y otros cinco porque en una pesada habia más de tres quintos de hueso, siendo así que las ordenanzas municipales tan solo consienten una cuarta parte.

Este hecho y otros que ha corregido y se propone corregir el teniente de alcaide Sr. Bauzá, han venido á probar con cuanta razon veníamos quejándonos de los abusos que en la plaza se cometían, sin que los empleados del municipio tuvieran ocasión de verlos y reprimirlos, pero que ha visto el señor Bauzá tan luego como ha echado el ojo.

Aplaudimos el interés que se despliega, en el que no quisiéramos se desmayase ni un momento hasta dejar las cosas como deben estar; y ya que se tiene las manos en la masa, como suele decirse, bueno fuera desterrar otro uso que se presta á abusos escandalosos. No debe consentirse que las balanzas estén cargadas siempre con las pesas; sino que deben estar libres y oscilantes para que el público vea que su fiel es exacto y que no puede engañarsele.

Este es otro abuso que necesita corregirse tanto como los que llevamos denunciados y á este fin lo recordamos á quien corresponde.»

Caro colega, el interés que se toma aquí para hacer cumplir nuestras ordenanzas es bien igual al del señor Bauzá.

Dentro de poco llevarán nuestras mugeres y nuestras hijas alhajas «vivas.» La moda viene de Inglaterra.

Estas alhajas consisten en collares y pulseras formados con escarabajos verdes de Méjico. El insecto tiene una pulgada de largo y es de un precioso verde esmeralda; las patas parecen de oro. Para conservar vivo este insecto es preciso exhibirlo solo en salones convenientemente templados. Los cambios de temperatura le son fatales.

Precio que han tenido en esta ciudad durante la presente semana los artículos que se expresan á continuación, incluso en él, el derecho de consumo:

MEDIDA Y PESO DECIMAL.	Pesetas.	Cénts.
Trigo del país. hectólitro.	29	00
Id. candeal. »	28	50
Cebada del país. »	13	20
Id. navegada. »	00	00
Harina de 1.ª flor. . . 100 kigs.	50	00
Id. de 2.ª »	48	00
Id. de 3.ª »	39	00
Garbanzos regulares. kilógramo.	0	60
Arroz cepillado bueno »	0	75
Id. moreno 2 pasadas y bueno. »	0	55
Carnes de vaca y ternera »	1	50
Id. carnero »	1	37
Id. de tocino. »	2	20
Aceite olivo. litro.	1	75
Petróleo. »	0	65
Vino tinto »	0	38
Aguardiente 19º. »	0	80
Paja de trigo 100 kigs.	12	00
Carbon vegetal »	9	50

EQUIVALENCIAS.

La cuartera menorquina equivale á	74'220	litros.
El quintal id. »	41'631	kilóg.
El cuartan id. »	4'204	litros.
El cuarter id. »	5'900	id.

Sección Poética.

A ANTONIA.

¿Ves la angelical paloma
Que dulcemente arrullando
A su amante va buscando,
Hacia la desierta loma?

¿La ves? ¿La ves presurosa
Volver hacia la enramada,
Y allí tierna, enamorada,
Ser ya feliz y dichosa?

Pues yo te amo gacela mia
Como las aves aman al dia,
Como atrevido fiel trovador
Que en su delirio ama una flor.

¿No escuchas la golondrina
Que del Africa al llegar,
A tus vidrios vá á llamar
Por ver tu faz peregrina?

¿Y dime niña hechicera,
No llega hasta tí mi acento
Entre el murmurar del viento,
Al rizar tu cabellera?

No me comprendes, y lo deploro,
Y yo, fielmente siempre te adoro
Y yo suspiro por tu mirada,
Si miras triste ó enamorada.

Boni.

Mahon 9 marzo de 1879.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy. CULTOS.

San Raimundo abad y fund. y San Longinos mr.
Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Amor Hermoso en la Parroquia.

Continúa la predicacion Cuaresmal;=Parroquia de Sta. María en el ofertorio de la misa mayor, y por la tarde despues de visperas, y se dá fin con el solemne Miserere y el Smo. Rosario.=Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, plática sobre el Evangelio á la misa mayor y por la tarde concluidas visperas y se termina con el Miserere y Rosario.=Parroquia de S. Francisco, como tercer domingo los Terciarios del seráfico Patriarca tendrán misa de comunión á las 7, á la misa mayor sermon; por la tarde será la esposicion de S. D. M. despues del sermon y Miserere la reserva y por fin el piadoso ejercicio del Via-crucis.—Concepcion, por la tarde continuará el devoto ejercicio de los Dolores de María Sma. Via-crucis, sermon y Stabat Mater.

Lunes, será la esposicion del Señor en las Concepcionistas, y el sermon moral está á cargo del Sr. D. Jaime Tutzó, Pbro.

La espiritual Asociacion Josefina de esta Ciudad celebrará su acostumbrada fiesta y Septenario en honor del gran padre y Patriarca San José, completas martes al anochecer y miércoles misa solemne y á la noche Septenario.

Santo de mañana

S. Abraham ermitaño y Sta. Madrona vg. y mr.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 15.

Para Barcelona con efs. y la corresp. vapor-correo Menorca cap. D. José Pons con 21 trips.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 12 —5'20 t.

Confírmase que el Sr. Guerola será nombrado Subsecretario del ministerio de la Gobernacion pasando el Sr. Villalba á Beneficencia.

Mañana publicará la gaceta el cambio de gobernadores, y el martes amnistia para la prensa.

Han ocurrido desórdenes en Bulgaria, de cuyas resultas témense nuevas complicaciones.

Interior, 14'32.

Exterior, 15'00.

Bonos, 88'50.

Madrid 13.—5'1 t.

Anúnciase una amnistía general para delitos políticos.

El Sr. Silvela ha ofrecido á los centralistas libertad é imparcialidad en las elecciones.

Inundaciones y catástrofes en Hungría. 1.500 casas destruidas y muchísimos muertos.

Interior, 14'42.

Bonos, 88'50.

Madrid 14.—12'35 t

Los premios mayores de la Lotería Nacional celebrada hoy han correspondido á los números 9885--11.756 --19.531 y 5.940 despachados respectivamente en Barcelona, Madrid,

Barcelona y Carabanchel.

Madrid 14.—1'17 madrugada

Las Cámaras de Versalles han desechado la acusacion del Ministerio Broglie por 417 contra 159 y se ha aprobado una proposicion censurando al ministerio Broglie por 240 contra 154.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia diez y seis de Abril próximo y hora de las once de su mañana se celebrará en este juzgado y en el municipal de Ciudadela simultáneamente, la subasta y remate con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos, de una casa sin número, sita en dicha ciudad de Ciudadela y calle del Conquistador, lindante á la derecha con otra de D. Serafin Cavaller, á la izquierda con terreno de D. Simon M.^a de Sintas y por el fondo con terreno del Excmo. Sr. Marqués de Albranca, la cual es de valor de dos mil quinientas pesetas y no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el espediente sobre autorizacion para la venta de dicha finca que pertenece á los menores Juan Ferrer y Aguiló y José Ferrer y Capó. Dado en Mahon á once de Marzo de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

En virtud del presente se cita llama y emplaza á Lorenzo y Rafael Orfila y Eshert, y Lorenzo Orfila y Florit vecinos que fueron de Alayor y en el dia ausentes de ignorado paradero á fin de que se presenten en este Juzgado en el juicio necesario de testamentaria de su padre y abuelo respectivo Lorenzo Orfila y Olivar, pendiente en este Juzgado; parándoles si no hicieren el perjuicio que hubiere lugar; pues así lo tengo mandado en dicho juicio en providencia de diez y nueve Febrero próximo pasado. Dado en Mahon á primero de Marzo del mil ochocientos setenta y nueve.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Ayuntamiento de Mahon.

REEMPLAZOS.

El dia 19 del corriente mes deben emprender la marcha los mozos sorteados en el presente reemplazo, para ingresar en la Caja de la Provincia.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados, además de las cédulas individuales que se distribuirán á domicilio para que se eviten el incurrir en las severas penas que impone la Ley de reemplazos á los que no se presentan en el dia señalado.

Los mozos que deseen utilizar los beneficios que les concede el caso 4.^o del art. 159 de la Ley, redimiendo su suerte a metálico, habrán de justificar su derecho con certificacion de los Rectores ó Directores de los Establecimientos en que cursen, si se dedican á carrera; con igual documento espedido por los Gefes de las fábricas ó talleres, visados por esta Alcaldía si se dedican á una industria ú oficio, y con documento igual espedido por la autoridad local, si se dedican á labores ó faenas agrícolas. Mahon 11 Marzo de 1879.—El Alcalde Presidente.—P. I.—José Vidal.

Ayuntamiento de Mahon.

OBRAS PUBLICAS.

El dia 24 del corriente mes á las doce de su ma-

ñana tendrá lugar ante la Comision de Obras públicas, la subasta acordada por este Ayuntamiento para la construccion de una galería subterránea provista de nichos unipersonales y dos panteones en el rectángulo C. del salon antiguo del Cementerio Católico de esta Ciudad por medio de proposiciones que deberán hacerse en pliego cerrado conforme al modelo que se inserta á continuacion bajo el tipo de 8.295 pesetas 08 céntimos y con estricta sujecion al plano y pliegos de condiciones facultativas y económicas que estarán de manifiesto en la Secretaria de esta Corporacion municipal. Mahon 15 de Marzo de 1879.—El Presidente.—P. I.—José Vidal.

MODELO DE PROPOSICION.

El que suscribe vecino de enterado del proyecto de construccion de una galería subterránea provista de nichos y dos panteones en el rectángulo C. del Cementerio Católico de esta Ciudad, se obliga á hacer dichas obras con entera sujecion al presupuesto y pliego de condiciones facultativas y económicas por la cantidad de (en letras) pesetas, acompañando al efecto el talon de depósito que previene la condicion segunda.

(Fecha y firma del proponente.)



MÁTICO DE GRIMAULT

GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrrea*; existe bajo dos formas:

1^o **Inyeccion de Mático**, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Fleujos* los mas tenaces.

2^o **Cápsulas de Mático** cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de Copaiba líquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

LETRAS SOBRE BARCELONA

A LA PAR.

Informes, Deya 18.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la *páidez*, los *calambres* y los *trones de estómago*; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la *menstruacion*.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

A LOS CONFITEROS.

En la calle de S. Roque número 39 se hallará clucosa de superior calidad á 16 céntimos de escudo la libra é igualmente un variado y elegante surtido de papeles para envolver caramelos á precios sumamente módicos.

Confitería de Cardona calle de S. Roque numero 39.

PRESTAMO.

Sobre buena hipoteca se prestarán dos mil duros á un módico interés; para mas informes se pueden entender con don Juan Parpal.

Para vender.

Lo está la casa calle de Gracia núm. 27.
Informarán en la misma calle núm. 46.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.